

Chacabuco, 12 de Septiembre 1974

Querido hermano:

Después del discurso de ayer del general Pinochet, todo el mundo por acá se pregunta ¿cómo voy ahí? Quedan dudas sobre si la expulsión del país de ciertos presos políticos está condicionada a que Rusia y Cuba hagan lo mismo, o si solo es un llamado a sumarse en ese sentido. En todo caso, flota más fuerte que nunca en el ambiente la proximidad de buenas y positivas novedades, y se van dibujando ya con perfiler más claros una serie de cuestiones que antes eran más nebulosas y poco creíbles. Lo que se recuerda con más fuerza es que el transcurso de Septiembre muchos de nosotros quedaríamos libres, otros irían a proceso y otros pocos seguirían detenidos en virtud del estado de sitio; que a estas del último categorías se les daría la opción, o podrían solicitar, salir del país; y que en todo caso, Chacabuco se usara, y los saldos y retajos que vayan quedando serían trasladados a otro lugar más cerca de Sfto. De ser cierto este esquema, puede que me toque uno de los

premios mayores y salga en libertad, pero como  
yo no soy ninguno ambicioso hay que ponerse  
tambien en el caso de que no me saque el  
juicio, sino solo un premio consuelo: poder  
salir del pais. Indudablemente es preferible estar  
libre, aunque sea en Biafra, que estar detenido  
aun en una carcel de oro como Charabuco.  
Pero como no todo puede quedar supeditado a  
la buena suerte, es que te he insistido en  
las ultimas cartas en que hay que rolear,  
preguntar, solicitar, moverse, etc. De alli el  
abogado, y de alli tambien mi aceptacion, durante  
el tanto tiempo contestada, a fin de pagar  
algunos pocos pesos en el y en los demas  
tramites que se van necesitando. De alli tambien  
que me parece bien que hayas todas las gestio-  
nes que quedan con el Comit6 de Representacion. Creo  
tambien que quiza se pudiera mover un poco  
la cuestion de los mexicanos, a ver si ~~se~~ ~~se~~ ~~se~~ ~~se~~  
pega. Y como la cuestion puede saltar en  
cualquier momento, es bueno que me hayas  
conseguido ya algunos papeles de estudio y de  
trabajo y que me sigas consiguiendo los que  
restan: el de Escalafina es muy importante,

quitar el más importante de todos. En todo caso yo estuve hasta el año 1968 en la Escuela, y el año 1969, 70 en Escolatina, pero uno pasaba a Escolatina sin terminar la Escuela. Los dos años en aquella le servían al mismo tiempo para dar por terminados los estudios en esta, y obtener por lo tanto la categoría de agruado, y el grado de master. De no haber pasado a Escolatina, el año 1969 debiera yo haber hecho mi quinto y último año de Escuela y agruado. Con respecto a mis ayudancias, clases: fui ayudante en la cátedra de Interacción a las Ciencias Sociales, dependiente del Centro de Estudios Socio-económicos, desde 1965 o 1972 (pueden haber errores en los años, pues no me acuerdo bien, pero por ahí anda la cosa). Fui profesor ayudante en la cátedra de Desarrollo Económico, que los 1969 y 1970 dictaron los profesores Pedro Paz y Octavio Rodríguez. Fui profesor del curso de Teoría Económica II, junto con René Huerta, en los años 71, 72 y 73. Estas últimas cátedras dependían del Instituto de Economía. (Cuando digo "dependían", digo que allí se guardaba

P. D. Los dos libros de memoria  
no me han llegado.

el concurso, el nombramiento, y posteriormente la dirección docente, pero en la oficina de Presupuestos de la Escuela, que era una sola, centralizada, allí tienen también que tener estos datos). También sería bueno si se pudiera conseguir un certificado de que trabajé en R.P.E.E. desde Enero de 1971 a Julio de 1972. Finalmente, y aun cuando te parezca ocioso, e incluso caro, te pediría que a los certificadores que fueras consiguiendo, le sacaras una fotocopia protocolizada ante notario, o lo que cumple el mismo objetivo, pidieras dos ejemplares de cada certificado a guisa de retención. La última vez que fuí yo conversamos de dije mis ideas con respecto a Sergio, a su madre. Te solicito que te mantengas dentro de lo que yo te recomendé o te solicité en aquel entonces. En forma estricta.

Gracias por todo, si puedes por favor  
le envío, saludos a los tuyos,

Hasta pronto.

Sergio.